



SAN FERNANDO



Boletín de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando
Madrid, diciembre 2018

Nº 9

Boletín semestral de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

Secretaría: Telf.: 644 494 834. E-mail: morasolde@gmail.com //www:realhermandaddesanfernando.com

Realiza, Consejo de Redacción // Edita: Junta de Gobierno de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

El Excmo. Sr. D. Feliciano Calvo González, Presidente de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando, deja temporalmente la presidencia.

De la Secretaría General.

Por un escrito enviado a todos los Caballeros y Damas de esta Real Hermandad, el pasado día 16 de septiembre, el Presidente comunicaba con el escrito adjunto, la siguiente decisión:

LXXVI Capitulo de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

De la Secretaría General.

Con la solemnidad de las grandes ocasiones, se celebro en la Cripta de la Catedral de Santa María la Real de la Almudena, el pasado día 27 de noviembre el **LXXVI Capítulo de la Real Hermandad de Caballeros de**



San Fernando. La Presidencia la ostentó el Ilmo. Sr. D. Manuel Ladrón de Guevara e Isasa, Vicepresidente de la Real Hermandad, quien suplió al Presidente Excmo. Sr. D. Feliciano Calvo González, que por indisposición no pudo asistir. Comenzó el acto con la procesión de entrada, seguida de una invocación al Espíritu Santo, por parte del Excmo. y Rvdm. Mons. D. Juan Antonio Martínez Camino Obispo Auxiliar de Madrid, quién presidio la Eucaristía. Concelebraron, el Ilmo. y Rvdm. Mons. Sr. D. Antonio Astillero Bastante, Consiliario y Gran Caballero de esta Real Hermandad; Muy Ilustre Sr. D. Jesús Junquera Prats, Secretario del Excmo. Cabildo Metropolitano; Ilmo. y Rvdo. Sr. D. José Antonio González Vázquez, Párroco de

Santa Perpetua y Felicidad y Muy Ilustre y Rvdo. Sr. D. Avelino Revilla Cuñado, Vicario General de la Diócesis de Madrid, quién ingresaría ese día en la Real Hermandad. Acto seguido y tras la presentación de los neófitos y expresado su deseo de pertenecer a la Real Hermandad, se procedió a la bendición de las Veneras y al Acto de Fe. Los nuevos hermanos que recibieron la Venera y Manto Capitular, fueron:

Muy Ilustre Sr. D. Avelino Revilla Cuñado,
Ilmo. Sr. D. Manuel Sánchez Salcedo,
Ilmo. Sr. D. José María San Román Cutanda,

Concluida la Santa Misa de San Fernando, se pasó en procesión a la Capilla del Santo, en donde tuvo lugar el Acto de ofrecimiento de las Candelas, trasladando el Cirio Pascual, portado por el Ilmo. Sr. D. Alfonso Ramonet García. La procesión de regreso y la despedida del Capítulo, dieron por concluido el acto.

A los postres de la cena, celebrada en el Club Financiero Génova, se entregaron los Diplomas y Estatutos, a los nuevos Caballeros. Cerrando el acto el Presidente en funciones, Ilmo. Sr. D. Manuel Ladrón de Guevara e Isasa, con estas palabras:

Excelentísimos e Ilustrísimos Señoras y Señores, Monseñores D. Avelino Revilla y D. Jesús Junquera, D. Antonio Astillero capellán de esta Real Hermandad, Representantes de las Corporaciones amigas que nos acompañáis, Miembros de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando, Señoras y Señores, queridos amigos todos.

Ante todo quiero manifestar mi agradecimiento a todos los que asistís a este sencillo acto pero que tiene tanta importancia para la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando.

Mi especial agradecimiento y el de todos los miembros de esta Real Hermandad a los representantes de las Corporaciones que nos acompañáis, vuestra presencia siempre es valorada con cariño y hoy lo hago con especial sentimiento a:

El Ilmo. Sr. Don Daniel Berzosa por la Orden de Caballería del Santo Sepulcro de Jerusalén; los Ilmos. Sres. Don Beltrán Caruana y Ruiz Cámara y su esposa por la Real Hermandad del Santo Cáliz de Valencia - Cuerpo de la Nobleza Valenciana; los Ilmos. Sres. Don Avelino Rodríguez Fernández y Don. José María Mañón Barreras por la Real Muy Antigua e Ilustre Cofradía de Caballeros Cubicularios de Zamora; la Excm. Señora Doña Carmen Travesedo y Colón de Carvajal marquesa de Sierra Bullones por la Maestranza de Caballería de San Fernando; los Ilmos. Sres. Don Carlos Gil Pereda y su esposa por la Ilustre Hermandad de Caballeros Mozárabes de Toledo y la Ilma. Sra. Doña María Teresa Fernández Talaya por la Cofradía Internacional de Investigadores. Muchas gracias a todos por vuestra compañía.

Mis primeras palabras quiero que sean de recuerdo sentido y sincero a nuestro Presidente, el General Don Feliciano Calvo, que lamentablemente no ha podido presidir los actos del día grande de la Real Hermandad de Caballeros de San Fernando. Quiero rendirle homenaje emocionado de lealtad y cariño y pido a Dios con la intercesión de nuestro Patrono San Fernando que se recupere de sus dolencias y muy pronto pueda volver al puesto que con tanto acierto y prudencia ha desempeñado desde hace ya muchos años. Todos le necesitamos y confieso que yo el primero, para que nos siga marcando el camino que siempre siguió esta Real Hermandad desde su fundación el 25 de marzo de 1942, hace ya 76 años.

Doy la bienvenida a quienes habéis ingresado hoy en esta Corporación. Mi saludo más afectuoso, junto al que os transmito mi deseo de que vuestra participación no se quede reducida a los actos del día de hoy. Os animo a que os integréis en el vida de la Hermandad y participéis en todas sus actividades, que os ilusionéis con sus objetivos y con sus fines y que seáis parte activa de la vida corporativa.

Y para vosotros en especial y como recordatorio para todos, quiero hacer una breve reflexión sobre la Hermandad de Caballeros de San Fernando.



Efectivamente han transcurrido 76 años desde que el Fundador, Don Fernando Puell Sancho tuvo la feliz iniciativa de crear una Hermandad, que representara los valores que durante siglos habían caracterizado al caballero Español, religiosidad, nobleza, hidalguía, conducta ejemplar y generosidad y que durante los años de la 2ª República que desembocaron en la Guerra Civil, habían sido atacados tratando de erradicarlos de la sociedad española.

Desde entonces hasta hoy, la Real Hermandad ha mantenido estos principios como única condición para pertenecer a ella. No somos, ni lo pretendemos ser, una Corporación Nobiliaria ni tampoco una Hermandad Sacra

La Real Hermandad de Caballeros de San Fernando, es una Corporación de Caballeros Cristianos, que tiene como fines desde su fundación, como ya he dicho, el conservar los principios propios y característicos del caballero español, por lo que la única condición para ingresar en ella es, nada más y nada menos, que poseer y practicar esos valores, propios del comportamiento de los hidalgos, junto con practicar la religión católica y tener una especial devoción a nuestro Patrón el Santo Rey Fernando III.

Desde 1976, todo ello con total lealtad a la Corona y a Su Majestad el Rey, en su momento Don Juan Carlos I y hoy Don Felipe VI felizmente reinante.

En definitiva en ser un Caballero Cristiano, así con mayúsculas

Eso es lo que nos debe mover en todo momento, la generosidad en nuestros actos junto a la devoción a San Fernando y a la Santísima Virgen de los Reyes, que para los madrileños está representada por Nuestra Virgen de la Almudena, siempre con caballeridad, nobleza y honradez, lealtad a Su Majestad Don Felipe VI y siendo fieles a los fines de esta Real Hermandad.

Muchas gracias.

Y ahora tomad vuestras copas y brindar conmigo:

(Como haría nuestro Presidente) Desde el recuerdo a nuestro Presidente General Feliciano Calvo

Por Su Majestad el Rey ¡Viva el Rey!

Por España ¡Viva España!

Principales lugares fernandinos.

Por el Excmo. Sr. Don Antonio Troncoso de Castro. Caballero de la R. H. de San Fernando.

Los lugares de España relacionados con Fernando III El Santo, son tan numerosos, que su lista y estudio completaría un extenso tratado de Historia, aunque ahora, dentro de este proyecto de destrucción de nuestra Patria, no es ideológicamente correcto mencionar esos lugares y los acontecimientos que tanta importancia histórica tuvieron. En su mayoría ciudades y castillos que fueron escenario de grandes decisiones y hechos, también conquistas de aquel Gran y Santo Rey en el que definitivamente se unen los reinos de Galicia, León y Castilla, germen de la futura unidad institucional de España, que adquiere realidad política con los Reyes Católicos.

Peleas de Arriba, lugar de su nacimiento en un albergue de peregrinos, cuando su Padre Alfonso IX de León y su esposa Berenguela, hija de Alfonso VIII el de las Navas, acampaban camino de Salamanca y donde posteriormente levantaría un monasterio, Nuestra Señora de Valparaíso, víctima de la barbarie de la Desamortización. **León**, lugar de su infancia y a la muerte de su padre Alfonso IX, se corona titular de éste Reino. **Autillo de Campos**, refugio con su madre ante la persecución de una parte de la nobleza y de su Padre Alfonso IX de León, y proclamado Rey de Castilla el 14 de junio de 2017. **Valladolid**, coronado el 3 de julio de este mismo año. **Toro**, la primera Ciudad que lo recibió como Rey de León y se firma la paz entre ambos reinos. **Burgos**, también refugio ante las agresiones de su padre, armado caballero en las Huelgas Reales y contrae matrimonio: primero con Beatriz de Suavia y ya viudo, con Juana de Ponthiev. **Valencia de Don Juan**, reunión de Doña Berenguela y la segunda esposa de Fernando IX, Teresa de Portugal, y se concierta la renuncia a los derechos al Reino de León de sus hijas Sancha y Sol. **Benavente**, firma de la concordia de este nombre o de las "Tercerías" por la que sus hermanas Dulce y Sancha, renuncian a sus derechos al trono de León, previa compensación de 30.000 maravedíes anuales.

Última comunión de Fernando III, por José Gutiérrez de la Vega. 1832.



Además de los lugares citados, ya como Rey de Galicia, León y Castilla emprende la reconquista de los reinos musulmanes al Sur de Sierra Morena, explotando el éxito militar de su abuelo Alfonso VIII en la Navas de Tolosa y la descomposición del Imperio Almohade, aunque ya con anterioridad había realizado algunas incursiones en los reinos musulmanes de la Península. Entonces la Morisma comprendía los Reinos de Valencia, Baza, Úbeda, Almería, Jaén, Murcia, Granada, Sevilla, Arjona y El Algarbe, además de otros pequeños núcleos independientes de aquellos Taifas.

En 1224 organiza en Toledo un Ejército Real para la reconquista de las Tierras al Sur de Sierra Morena, con la Nobleza, Milicias Concejiles, Ordenes Militares de Calatrava y Santiago, (esta última al mando del Gran Maestre, de procedencia portuguesa, Payo Gómez Correa, que provocó en la batalla de Ardila, el milagro de parar el sol, con aquella invocación: "*María ten tu día*", y que se recuerda con un monasterio: Nª Señora de Tendudía, víctima, como tantos, de la barbarie de la Desamortización

Fruto de esta Campaña, en menos de 20 años, recupera para la España Cristiana: Baza, Ubeda, Los Pedroches, Baena, Écija, Marchena, Osuna, Mula, Loja (a las puertas de Granada) Priego, Jaén, Baeza, (con importante participación de los nobles y milicias vascas y el Señor de Vizcaya), Cartagena (por primera vez se emplean barcos como medio de transporte y combate), Córdoba (antigua capital del Califato) y Sevilla, (con significativa y eficaz protagonismo de las flotas de Laredo, Zarauz, y Rianxo) donde murió santamente, con esta plegaria que descubre su profunda religiosidad: "*Señor dísteme reino que no tenía, y honra y poder que no merecí, dísteme vida, ésta no durable, cuando fue tu voluntad. Señor Gracias te doy y te devuelvo el reino que me diste con aquel provecho que yo pude alcanzar y ofrézcode mi alma*".

Convencido que la seguridad del Reino venía aparejado con el dominio del mar, tenía el proyecto, que no pudo realizar, de organizar una gran flota para recuperar el Norte de África, la antigua Mauritania del Reino visigodo de España.

Fallecieron en el último semestre

Nuestra condolencia a las familias de nuestros queridos hermanos:

Ilmo. Sr. D. Antonio Barrera Jaime de Arce

Ilmo. y Rvdmo. Sr. D. Camilo Olivares Gutiérrez. (Sacerdote)

Ilmo. Sr. D. Eduardo Beotas Lalaguna

Ilmo. Sr. D. Fernando Álvarez Torres

Ilmo. Sr. D. Pedro Galindo Vega

"En la vida y en la muerte somos del Señor" (Rom. 14,8)



La Junta de Gobierno le desea

*FELIZ NAVIDAD y
AÑO NUEVO, 2019*

*bajo el amparo de San
Fernando y la Gracia
del Señor*

Ángeles músicos (detalle), Zurbarán